



COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 12 décembre 2022

Présents : Ignacio Marinas, Claire Graby, Aude de Nadaillac, Isabelle de Reynal, Axelle Desanges, Charles Tessier, Sébastien de Monplanet, Catherine Bellut, Éric Goetz, Violaine Delamaire, Estelle Dufétel, Marie Lepicard, Valérie Michaud.

Partiellement au téléphone : Dulce Gaspar-Gerbaud.

Excusés : Anne-Laure Bénéteau, Nicki Ganaye, Claire Chandesris, Alain Vicaud, Mathilde Quenedey, Ananda Hanus-Aragundi, Adeline Forlani.

Démissionnaire : Charlotte de Bagneux

1. Actualités primaire :

- Succès du vin chaud le samedi matin 10 décembre dans la cour du petit Saint-Jean lors du Festival du livre.
- Cantine : globalement bien. Mme Quatrepoint n'a pas fait part de remontée négative.
- Problème récent de PAI : Un enfant a été malade car a mangé le contenu d'une boîte qui n'était pas la sienne (la sienne est restée dans le frigidaire et celle prise était identique mais non marquée) – Mme Quatrepoint a vu les parents et un courrier précisant le protocole pour les PAI va être envoyé à qui de droit.
- Départ à la retraite fin décembre de Mme de Malherbe.
- Les trottinettes ne seront plus admises dans l'école car il y en a trop dorénavant. Peut-être la Mairie accepterait-elle de mettre un emplacement trottinettes rue Magenta ?
- Un courrier va être envoyé par ailleurs pour demander des poteaux en plastique autour du passage piéton pour éviter que les voitures ne s'y garent.
- Exercice PPMS récent.

2. Actualités collège :

- Les conseils de classe se terminent : presque tous les parents correspondants ont été en contact avec l'APEL : contents de la démarche, du questionnaire. Cela permet de recenser les grandes questions : entre élèves, avec les professeurs, plusieurs fois dans l'année. Certains parents ont pris trop de temps pendant le tour de table du conseil de classe pour partager les remontées des parents, ou bien les ont restituées de façon trop exhaustive. Avant le prochain conseil de classe, l'Apel rappellera le timing prévu : 30 minutes pour le tour de table avec les élèves, les profs et les parents, donc dix minutes environ pour les parents. Souvent, le prof principal voit en amont le parent correspondant ce qui permet d'expurger une partie des remontées qu'il peut faire directement aux professeurs et de ne proposer que la synthèse en collectif.
- Une galette des rois va être organisée pour les parents correspondants du collège. Avec les responsables de niveaux. Christel Lemerle a suggéré de faire de même au lycée.
- L'équipe Collège de l'Apel a désigné un responsable par niveau, pour faciliter les interactions avec les parents et les parents correspondants :
Ignacio Marinas : 6^e
Axelle Desanges : 5^e
Claire Chandesris : 4^e
Mathilde Quenedey : 3^e

- Question sur un professeur de techno en 608 qui aurait été renvoyé et n'aurait pas de relais. Mail envoyé à Mme Michelin pour en savoir plus.
- Poids des cartables en 5^{ème} : idée débattue en séance de fournir un double jeu de livres ; car les élèves sont encore jeunes, les casiers dans la cour sont loin et peu fonctionnels. A ce jour pas de solution pour le financement de cette idée. Un système de binôme entre élèves est proposé comme alternative ; mais cela risque de ne pas fonctionner avec les oublis etc. Réflexion à poursuivre si on veut imaginer une solution.
- La conférence « Les jeunes, internet et les mondes virtuels. Quel impact identitaire ? » de M. Stéphane Blocquaux sur le numérique (organisée par St Jean) a été très appréciée. Peu après elle s'est accompagnée d'un travail sur le numérique dans les classes 4^e. Suite à ce succès, il est envisagé de programmer la 2^e conférence qui fait suite à celle donnée (« Les jeunes et internet : amour, sexe et pixels »). L'Apel pourrait financer ou co-financer cette conférence. Elle pourrait aussi être ouverte aux parents de Blanche de Castille (ou Granchamp) comme avant le Covid. Mme de Pommerol sera contactée pour voir la marche à suivre du côté de M. Blocquaux.

3. Actualités lycée :

Les dates récentes et à venir pour le lycée ont été évoquées. Voir calendrier SJH.

Secondes

- Pour les secondes : fin des conseils de classe le 29/11 ; semaine de stage 12-16 juin ; soutenance : 22-23 juin.
- Réunion le 17 janvier à 18h à l'Odon pour expliquer aux parents les spécialités, celles abandonnées etc., à la suite d'une présentation aux élèves à 16h30 le 16 janvier.

Premières

- Retour récent des élèves de Graz.
- Réunion 4 janvier pour les élèves (sur les spécialités, les options à prendre et à abandonner)
- Réunion pour les parents à l'Odéon 12 janvier sur le même sujet
- 15 avril : carrefour infos avenir. La sollicitation de l'Apel pour l'organisation reste à préciser avec St Jean, qui a repris cette l'organisation.
- 3 février : Journée de la fraternité – écho du thème de la pastorale
- 11 – 21 avril : échange avec les élèves Autrichiens venant de Graz

Terminales

- 8 décembre : réunion parents à l'Odéon sur Parcoursup
- Réunion 15/12 pour les premières et terminales avec les anciens de SJH à 15h30 sur les choix professionnels
- Début février début des vœux Parcoursup et fin des vœux saisis dans Parcoursup le 8 mars.
- Entretiens Terminales : le 1^{er} avril – Alain Vicaud prend le pilotage côté Apel de cette action, en lien avec Mme Lécallier.
- Conseil vie lycéenne : l'APEL est sollicité pour la participation financière du *Yearbook*. Les Terminales le réalisent : souvenir de la promo avec le best-off de l'année.
- 24 janvier 16h30 réunion de la nouvelle équipe « langues étrangères » de St Jean : l'équipe Langues/International de l'Apel participera (Estelle, Nicki et Ignacio).
- Dates examens de fin d'année : 20-21 mars spécialités – 22 mars : spécialité Langues LLCA – 27-30 mars : ECE, physique, SVT – mi-mai oraux langues – 14 juin : date de philo – 15 juin : épreuve de français – 19 – 30 juin : grand oral – 27 juin – 3 juillet : oral de français – 26 -27 juin : brevet des collèges – 4 juillet : résultats du bac.

4. Réflexions en cours APEL en vue d'une proposition à la direction :

- Réunion de l'équipe langue pour propositions à M. Lallemand sur des idées d'échanges universitaires / concours / Retours sur organismes pour renforcer le niveau en langues des élèves. Mais avant même le lycée, il serait bon de se pencher sur les propositions au collège.
- L'APEL souhaite que la fin des cours au collège se fasse au moins après la semaine du 12 au 16 juin, et non pas dès le 9 juin. L'Apel souhaite également réfléchir avec l'établissement sur des propositions comme les semaines de sport qui avaient été organisées l'an dernier ; car les collégiens sortent très tôt en juin et il est judicieux de leur proposer des activités constructives et pas trop onéreuses.
- Une réunion parents – professeurs. Beaucoup de parents souhaiteraient comme cela se fait partout ailleurs une réunion parents-profs à SJH. Des établissements scolaires, même importants en nombre, ont des dispositifs facilitant le projet : une inscription sur Ecole Directe, une substitution d'un conseil de classe par la réunion de parents, etc. Charles et Eric, avec Isabelle en soutien, vont travailler sur une proposition.
- Un forum ou une réunion de l'engagement pour montrer de façon active et positive là où les parents ou futurs parents d'élèves peuvent s'engager à SJH : à monter avant l'été pour ne pas être à court de catéchistes à la rentrée notamment. Trouver un système convivial pour attirer des parents qui ne sont pas déjà ceux qui connaissent le système. Prévoir des témoignages donnant envie de rejoindre les projets (fête de charité, APEL, pastorale, etc.)
- Communication et site web : avancement à présenter par l'équipe communication au prochain CA.

5. EARS : Education affective, relationnelle et sexuelle

NB : Ce n'est pas la Pastorale qui porte le sujet, mais l'établissement. La commission qui regroupe des personnes de la vie scolaire, des prêtres, l'APEL, des responsables de niveaux, une infirmière, etc. va se réunir en janvier et avril.

Certains niveaux proposent des interventions sur le sujet. En CM2, le CLER, en 3^e, Teenstar est proposé. Mais certains niveaux n'ont pas de propositions particulières : 6^e – 5^e / 2^{nde}... Au sein de l'Apel, sujet porté par Claire Graby.

6. Pastorale

Une réunion récente avec les responsables de la pastorale, prêtres et laïcs, ont permis de parler de la recherche de catéchistes, de la journée de réconciliation. Un besoin de travailler la communication a été identifié (cf. le point plus haut sur un « forum de l'engagement »).

7. Ukraine

7 enfants ukrainiens sont aujourd'hui scolarisés à SJH. Les familles contribuent toutes au moins à hauteur de 25% des frais, et une aide leur est octroyée pour le reste selon leurs besoins. Une famille a de la difficulté à financer les 4 jours de cantine de leur enfant. L'APEL est sollicitée pour financer ce coût pour la famille. Au titre de sa caisse de solidarité (3000 euros pour cette année), l'APEL donne son accord pour ce coût estimé à 965 euros pour une année.

8. Nouvelles missions confiées au sein de l'APEL

- Entretiens Terminales : Alain Vicaud -
- Mission ICF : service informations et conseil aux familles - Marie Lepicard
- Animation parents coups de pouce : Violaine Delamaire et Aude de Nadaillac.

9. Commission restauration

Prochaine commission restauration le 19 janvier, Ignacio y sera pour suivre là où en est le dossier délicat en termes de quantités essentiellement.

10. Sécurité

Dans son récent mail, la direction de SJH parlait des difficultés et du suivi de la restauration des élèves mais mettait aussi en garde sur la sécurité aux abords de SJH le matin et à la sortie le soir.

L'APEL prévoit ce mercredi matin 14 décembre : une distribution de pains au chocolat le matin aux élèves équipés de lumières à vélo ou trottinette. Une vidéo va être envoyée aux parents pour relayer le message de St Jean sur la sécurité auto-vélos-piétons aux abords de l'établissement.

Prochaine date CA : 16 janvier avec Christel Lemerle